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! ! ! !本报讯 第 !"届世界技能大赛组织委员
会第二次全体会议昨天上午在上海举行。上
海市委书记、第 !"届世界技能大赛组织委员
会主任李强在会上强调，要深入贯彻落实习
近平总书记重要指示精神，按照“富有新意、
影响深远”的要求，精益求精做好大赛交接工
作，高质量高水准做好后续筹办工作，全力以
赴把大赛主题演绎好、把重点任务落实好、把
推进机制完善好、把社会氛围营造好，以创新
创意创造彰显中国智慧、体现独具匠心、留下
别样精彩。

人力资源和社会保障部部长张纪南出席
会议并讲话。上海市委副书记、市长、第 !"届
世界技能大赛组织委员会执行主任应勇主持
会议。

李强指出，按照党中央、国务院决策部

署，在国家有关部委的大力支持下，第 !"届
世界技能大赛各项筹备工作正在紧锣密鼓推
进。下个月，第 !#届世界技能大赛将在俄罗
斯喀山拉开帷幕，我国首次参加全部项目比
赛，闭幕式上将举行会旗交接仪式。要紧紧围
绕比赛展现风采、交接呈现精彩，向世界发出
发好中国邀请，留下留好中国印记，充分展示
世界技能运动在中国、在上海的蓬勃发展，充
分展示中国发展成就、中国文化魅力以及上
海城市形象、城市品格。要抓住这次实地学
习、实战演练机会，近距离、全过程、全方位地
学习借鉴办赛经验。

李强指出，第 !"届世界技能大赛后续
筹办任务十分繁重，各方面要全力以赴，把
“富有新意、影响深远”的要求更好贯穿于筹
办全过程。每一项具体工作都要在细节上见

精神、在创意上见水平，有不一般的追求，留
下不一般的印记。要聚焦既定目标、倒排时
间节点，把各项重点任务抓紧抓实、抓深抓
细，加快推进世界技能博物馆建设，全力做
好各方面队伍培训。要加快完善推进机制，
充分发挥人力资源社会保障部、上海市、世
界技能组织三方协调机制作用，按照精干高
效的原则尽快组建执行机构，群策群力，形
成合力。要抓好技能人才工作相关政策举措
的落地落实，培育更多“能工巧匠”。推出技
能改变命运、技能铸造成就的生动典型案
例，激励更多人以卓越技能创造美好生活。
要加大宣传推广力度，用好各种载体，营造
浓厚氛围，让公众触目可及，让办赛深入人
心，让崇尚技能、尊重劳动创造在全社会蔚
然成风。

张纪南指出，要提高政治站位，把思想认
识统一到中央决策部署上来，坚持从政治高
度和全局角度考虑和谋划世赛工作，切实增
强做好工作的使命感责任感。要突出工作重
点，进一步完善交接仪式活动方案，加强对接
衔接，用足用好演练，确保活动达到最佳效
果。要加强团结协作，各部门既要有明确的任
务分工，又要相互协调、加强沟通、密切协作，
形成工作合力。要加大宣传力度，通过立体
式、全方位、多角度的持续宣传，让全社会更
加关注技能人才、更加认同技能成才、更加广
泛地弘扬工匠精神，全面营造劳动光荣、技能
宝贵、创造伟大的良好氛围。

人力资源社会保障部和上海市领导汤
涛、诸葛宇杰、彭沉雷出席会议。国家有关部
委及上海市有关部门和单位负责同志参加。

! ! ! !本报讯 $月 %!日至 %&日，由山东省委
书记、省人大常委会主任刘家义，省委副书
记、省长龚正率领的山东省党政代表团在沪考
察。%'日下午，市委书记李强，市委副书记、市
长应勇出席上海·山东经济社会发展情况交流
座谈会，两地政府签署战略合作框架协议。

市人大常委会主任殷一璀、市政协主席
董云虎、市委副书记尹弘参加相关活动。

李强代表市委、市人大常委会、市政府、
市政协对山东长期以来给予上海的支持帮助
表示感谢。他说，山东历史悠久，文化灿烂，人

文荟萃。近年来，山东省委、省政府深入贯彻
落实习近平总书记对山东工作的重要指示要
求，全力推动高质量发展，加快推进新旧动能
转换，各项事业发展取得了新成绩，为全国发
展作出了新贡献。山东干部群众敢闯敢试敢
干，创造的好经验好做法值得上海认真学习。

李强说，当前，我们正在深入学习贯彻习
近平总书记考察上海重要讲话精神，全力推
动三项新的重大任务落地落实，持续办好中
国国际进口博览会。上海是全国的上海，上海
的发展离不开全国的支持，更好发挥辐射带

动作用、更好服务全国发展大局，是上海的重
要功能和使命。上海和山东同属东部沿海地
区，在区域发展大战略、改革开放大格局中肩
负着重要任务，在经贸、科技、文化、农产品供
应等诸多领域有着良好合作。随着一系列重
大国家战略的深入实施，沪鲁两地合作空间
更加广阔。希望以这次战略合作框架协议签
署为契机，更好发挥两地在政策、产业、科技、
人才等方面的比较优势，把握发展大战略、依
托开放大平台，进一步拓展合作领域，提升合
作能级，共同为落实国家战略、服务全国发展

作出更大贡献。
刘家义说，我们对标学习上海，就是要按

照“不忘初心、牢记使命”主题教育要求，对照
先进找差距，理清思路谋发展，完善措施抓落
实，推动山东各项工作再上新台阶。要在学懂
弄通做实习近平新时代中国特色社会主义思
想上下功夫，坚决落实总书记对山东工作重
要指示和党中央决策部署。要在冲破观念障
碍、增强发展动力上下功夫，深入贯彻新发展
理念，加快新旧动能转换，持续释放经济发展
活力。

应勇、龚正分别介绍了两地经济社会发
展情况，并签署《上海市人民政府 山东省人
民政府战略合作框架协议》。

上海市领导陈寅、翁祖亮、诸葛宇杰、吴
清、彭沉雷、方惠萍，山东省领导王书坚、孙立
成、王清宪、王忠林、于杰参加相关活动。

! ! ! !本报讯 市委副书记、市
长应勇昨天主持召开市政府
常务会议，部署推进“互联
网!监管”工作，促进政府监
管的规范化、精准化、智能
化；研究加强和改进生活无
着的流浪乞讨人员救助管理
工作，进一步保障流浪乞讨
人员的人身安全和基本生
活；研究修订《上海市科学技
术奖励规定》，制订《上海市
小型客运船舶运输管理办
法》等。
为贯彻党中央、国务院

关于创新监管方式、推行“互
联网!监管”改革的决策部
署和有关要求，本市制定了
《上海市“互联网!监管”工
作实施方案》，明确了十二项
重点任务，要求依托事中事
后综合监管平台，建设“互联
网!监管”系统，为开展“双
随机、一公开”监管、联合监
管、信用监管等提供支撑。

会议原则同意《实施方
案》并指出，要持续深入推进
“放管服”改革，转变政府职
能，深化简政放权，创新监管
方式，依托“互联网!监管”
系统，强化事中事后监管，促
进政府监管规范化、精准化、
智能化，进一步提高政府治
理体系和治理能力现代化水
平。下一步要加强组织领导，
加快系统应用，加强监督考
核，加大推进力度，全面完成
“互联网(监管”试点示范工
作任务。

李强!按照"富有新意#影响深远$要求%精益求精做好大赛交接工作

高质量高水准做好后续筹办工作
第四十六届世界技能大赛组委会第二次全体会议举行 张纪南讲话 应勇主持

李强应勇与刘家义龚正率领的山东省党政代表团交流座谈

共同为服务全国发展作出更大贡献
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国新办举办第二届进博会倒计时 !""天新闻发布会

已有61个国家确认参展
! ! ! !第二届进博会主宾国从 )* 个增加到
)#个，企业商业展展览面积两次扩大，增至
+,多万平方米，世贸组织总干事阿泽维多
等多位“大咖”均有意向参加虹桥论坛……
第二届进博会进入百日倒计时之际，国务院
新闻办公室今天上午举行新闻发布会，介绍
第二届进博会筹备进展情况，围绕“越办越
好”的总体要求，着力做到“规模更大、质量
更优、创新更强、层次更高、成效更好”的工
作目标，进入临战决战阶段。

首发新品新技术超过首届
第二届进博会的内容仍由国家综合展、

企业商业展和虹桥国际经济论坛组成。
商务部副部长、中国国际进口博览会组

委会办公室主任、中国国际进口博览局局长
王炳南介绍，国家综合展展览面积 -万平方
米。目前已有 ".个国家确认参展，法国、意
大利等 .&个国家确认担任主宾国。第二届
进博会将继续设立中国馆，聚焦新中国成立
$,周年的主题，展示我国经济社会发展成
就和新时代新机遇。
企业商业展“一展难求”，不但展览面积

两次扩大，增至 -,多万平方米，参展范围更
广。“目前共有来自 .&,多个国家和地区的
-,,,多家企业参展，参展国家和地区以及
企业数量均已超过首届。”王炳南表示，参展
企业平均展览面积达到 /-平方米，比首届

增加 %,0以上。签约参展的世界 &11强和行
业龙头企业已经超过 *&1家。首发的新产
品、新技术预计也将超过首届。
此外，今年的虹桥论坛将以“开放创新、

合作共赢”为主题，邀请有关国家政要和国
际组织负责人发表演讲。世贸组织总干事阿
泽维多、联合国贸发会议秘书长基图伊、亚
洲基础设施投资银行行长金立群、国际贸易
中心执行主任冈萨雷斯、诺贝尔经济学奖获
得者皮萨里德斯等多位嘉宾已经表示参会
意向，目前来看，将有 &1位左右重量级嘉宾
参加论坛的演讲和互动环节。

场内外!""联动交通信息
“以一流的城市环境和一流的服务保

障，精心办好第二届进博会。”这是上海对世
界的承诺。上海市副市长、中国国际进口博
览会组委会办公室副主任、城市服务保障领
导小组副组长许昆林表示，吸取首届进博会
的经验，本市已排查出 .*1余个问题和需要
改进的地方，实行销项管理、挂图作战，“先
把这 .*1余个问题解决了，就是贯彻‘越办
越好’的总要求”。

许昆林表示，在交通方面，上海将继续采
取分层管控和分类组织的方式，适当压缩交通
管控范围，增加科技手段在交通组织工作中的
应用。根据展会安保管控要求，优化场馆内外
进出和接驳转运方案，推进场馆内外 233交
通信息联动。以轨道交通为骨干，构建多层次
和多样化公交服务体系，倡导集约化出行。
“我们会梳理发布第二届进博会住宿房

源信息，共计 4个圈层、.$"*家宾馆、酒店，
*/万间客房。继续实施酒店价格干预措施，
并加强酒店客房价格的监测预警。同时招募
选拔 #111名志愿者，做好迎办进博会期间
城市文明志愿服务工作，开设近 -#1个城市
文明志愿服务站（岗）。”

首届进博会期间，有展商客商反映证件
繁多，对此，许昆林表示，第二届进博会的证
件注册方案已形成，从去年的 .$种证件缩减
至 #种，还能通过注册系统实时掌握办证进
度，并新增人员证件境内寄递发证服务。

美国企业参展面积增加#$%

“首届进博会签署了 #$56-亿美元的意
向合同和协议，据我们目前掌握的情况，大
部分的协议都已经执行完毕，还有一些协议
和合同正在执行。”商务部部长助理、中国国
际进口博览会组委会办公室副主任任鸿斌
表示，首届进博会上不少展品已经进入了中
国市场，比如说去年新闻里的“网红产品”，
金牛座“龙门铣”、硬币大小的心脏起搏器
等，都说明合同正在有效执行。
关于外界关心的美国企业参展情况，任

鸿斌表示，去年 .$1多家美国企业参展首届
进博会，展地面积 -"111多平方米，位于前三。
今年，美国企业更加踊跃，参展企业数量超过
去年，参展面积增加了 -&7。“中国市场对包括
美国企业在内的海内外企业有巨大吸引力。对
美国来说，即使双边有一些摩擦，也挡不住美
国企业对中国市场的重视和热情。”

本报记者 张钰芸 见习记者 潘子璇
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